
 

 

Protokoll Gesellschaftsbot 
 

 

Termin: Freitag, 10. September 2021, 19.00 Uhr 

Ort: Restaurant Murmatt, Murmattweg 8, 6000 Luzern 30 

 Armee-Ausbildungszentrum Luzern (AAL) 

 

 

Traktanden: 
1. Begrüssung/Einleitende Feststellungen 

2. Protokoll über das schriftlich abgehaltene Gesellschaftsbot vom 31. Juli 2020 

3. Jahresberichte 2020 

3.1. des Präsidenten 

3.2. der Abteilungschefs 

3.3. des Liegenschaftsverwalters 

4. Gesellschaftsrechnung 2020 / Voranschlag Gesellschaftsrechnung 2021 

5. Revisorenbericht / Abnahme der Rechnung / Genehmigung Budget 

6. Schiesskalender 2021 

7. Wahlen 

7.1. Ergänzungswahl Schützenrat Chef Marketing: David-Jimmy Ambrosi 

7.2 Ersatzwahl Revisor 

8. Ehrungen 

9. Absenden Jahreskonkurrenzen Druckluftwaffen 

10. Anträge des Schützenrates 

11. Anträge von Mitgliedern (Art. 20 der Statuten) 

11.1 Anträge auf das Bot 2021 (entfällt, da keine Anträge eingegangen sind) 

11.2 Antrag aus dem 2019 / Strategie der Gesellschaft 

Vorstellen Leitbild und Massnahmen für die Umsetzung 

12. Verschiedenes 

 

 

 

Behandlung der Traktanden: 
1. Begrüssung/Einleitende Feststellungen 

Geschätzter Ehrenpräsident; Peter Studer 

Liebe Ehrengesellschafter; Ferdy Schärli, Adolf Wyss 

Geschätzter Ehrenveteran; Ueli Achermann 

Sehr geschätzte Mitglieder. 

Ich darf Sie, auch Namen meiner Schützenratskameraden, zum heutigen Gesellschaftsbot 

der Schützengesellschaft der Stadt Luzern ganz herzlich willkommen heissen. 

Mit dem heutigen Bot, welches bedingt durch Covid-19 nicht im Frühjahr abgehalten 

werden konnte, schliessen wir das vergangene Gesellschaftsjahr 2020 ab. 

Es freut uns sehr, dass doch eine kleine Gruppe von Gesellschafter unserer Einladung Folge 

geleistet haben und danken Ihnen für Ihr Interesse, das Sie mit Ihrer Anwesenheit, unserer 

Gesellschaft entbieten. 

Zu unseren Sponsoren und Inserenten 

An dieser Stelle möchte ich all unseren Sponsoren und Inserenten recht herzlich danken, für 

das grosse Engagement, das Sie unserer Gesellschaft entgegenbringen. 

 

 

 



Totenehrung  

In den beiden vergangenen Gesellschaftsjahren 2019 und 2020 haben uns die 

Gesellschafter Stöckli Walter; Büchner Helga; Häfliger Martin Walter; Wyss Ruth; Theiler 

Roland; Gisler Ernst; Ziegler Franz; Hartmann Hans; Spiess Josef; Leu Xaver; Bösch Andreas für 

immer verlassen. 

Darf ich die Versammlung bitten sich zum Gedenken zu erheben. 

Neue Gesellschaftsveteranen und Freimitglieder 

Bevor wir zum geschäftlichen Teil der Versammlung übergehen, darf ich die anwesenden 

neuen Gesellschaftsveteranen, Freimitglieder und Neumitglieder herzlich begrüssen. 

Gesellschaftsveteranen 25 Jahre Mitglied:  

Greter Jean-Pierre Sous L`Eglise 69  1971 Grimisuat nicht anwesend 

Schrut Albert Zumhof-Tersasse 11 6010 Kriens nicht anwesend 

Nussbaumer Manuela Dangelstrasse 4 8038 Zürich nicht anwesend 

Gesellschaftsveteranen 10 Jahre Mitglied und älter als 60 Jahre:  

Küttel Armin Mittlerhusweg 39 6010 Kriens 

Rudolf Urs Tälliweg 5 6438 Ibach nicht anwesend 

Freimitglieder 50 Jahre Mitglied und über 75 Jahre alt:  

Staub Werner Kantonsstrasse 22 6048 Horw entschuldigt 

Marti Adolf Mühlemattweg 2 6045 Meggen nicht anwesend 

Sechs Neumitglieder seit letztem Bot 

Der Präsident begrüsst folgende Neumitglieder und bittet Anwesende zu Ihm zu kommen. 

Dies sind: 

Kanagasuntharam  Rajeevan Schönenboden 3 6288 Schongau nicht anwesend 

Udvardi Gian Allenwindenstr. 10 6004 Luzern nicht anwesend 

Peter Jürgen Adligenswilerstrasse 18 6006 Luzern nicht anwesend 

Christian Chorchia Ruswilerstrasse 8 6016 Hellbühl nicht anwesend  

Peter Volz  Hirserhstrasee 5 6052 Hergiswil  

Dr. Schregle Roland Klaus Gemeindehausplatz 6 6048 Horw  nicht anwesend 

Müller Alexander Roupigenplatz 10 6015 Luzern 

Der Präsident übergibt den Anwesenden das Gesellschaftsabzeichen 

Entschuldigungen 

Allen, die altershalber oder aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen können, 

entbiete ich herzliche Grüsse und wünschen wo möglich „Gute Besserung.“ 

Folgende 56 Stadtschützinnen und Stadtschützen haben sich für die Teilnahme am BOT 

abgemeldet: 

Arnold Christoph; Aschwanden Carol; Beer Kurt; Birrer Fredy; Brun Christoph; Brupbacher 

Martin; Ceko Predrag; Corpataux  Siegfried; Egger  Rony; Ehrenberg  Hans-Rudolf; Estermann 

Yvette; Frasson Marco; Frunz Roland; Fuchs Josef; Gisler Werner; Glauser Patrick; Goda 

Wolfgang; Grüter Kurt; Hartmann  Paul; Joller  Nico Francesco; Jud  Ferdinand; Kammermann  

Peter; Kreienbühl Michael; Krummenacher Beat; Kuratli Werner; Lang Peter; Leu Xaver; 

Mahler Guy; Medici Daniel; Métry Magi; Meyer Armin; Müller Markus; Nussbaumer Manuela; 

Ordonez Mariluz; Peter Armin; Piazza Marco; Piccinonno Ivan; Robbi Riet; Rudolf Urs; Sarbach  

Rolf; Schregle Roland Klaus; Stalder Rolf; Staub Werner; Stooss-Schacher Christoph; 

Studhalter Alexander; Suter Hermann; Tobler Christoph; Truttmann Martin; Vögeli Alessandro; 

von Deschwanden André; Wälti Hans Jörg; Wolf Manfred; Zehnder Ferdinand A.; Zihlmann 

Rita; Zurkirchen Peter. 

 

Jetzt wollen wir aber in die Behandlung der Geschäfte überleiten 

 

Zur Eröffnung des Gesellschaftsbot stelle ich folgende Tatsachen fest: 

Einladungen rechtzeitig erfolgt, diese wurde im Stadtschütz 3/2021 publiziert: 

(gemäss Statuten: mind. 20 Tage vor Bot-Termin) 

Die vorgeschlagenen Traktanden entsprechen der Zuständigkeit des Gesellschaftsbot wie 

sie in den Statuten festgehalten sind. 

Das Bot ist somit verhandlungs- und beschlussfähig. 



Der Schützenrat hat keine Anträge an das Bot, daher entfällt das Traktandum 10. 

Von den Gesellschaftern sind keine Anträge an das Bot eingereicht worden, daher entfällt 

das Traktandum 11.1. 

Unter Traktandum 11.2 Anträge wird über die Umsetzung des Antrages aus dem 2019 

informiert. 

Haben Sie Bemerkungen oder Einwendungen zu den Feststellungen? 

Dies ist nicht der Fall, Sie haben damit stillschweigend die Traktandenliste genehmigt. 

Bestellung des Büros 

Der Sprechende führt gemäss Statuten den Vorsitz des Gesellschaftsbot. 

Unsere Gesellschaftsschreiberin Caroline Weber-Widmer führt das Protokoll. 

Unsere Gesellschaftsschreiberin Caroline Weber-Widmer nominiert den Stimmenzähler:  

Als Stimmenzähler wird Hess Theo vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Über den Abstimmungsmodus bestimmen die Statuten: 

➔ Abstimmungen und Wahlen erfolgen in der Regel offen. 

➔ Ein Fünftel der Gesellschafter kann geheime Abstimmung verlangen. Das Büro würde sich 

dabei aus dem Gesellschaftsschreiberin Caroline Weber-Widmer und dem gewählten 

Stimmenzähler zusammensetzen.  

➔ Bei Wahlen gilt im ersten Wahlgang das absolute, im zweiten Wahlgang das relative Mehr. 

➔ Gemäss bisheriger Gepflogenheit schlage ich Ihnen vor, ein Geschäft als angenommen 

zu betrachten, wenn kein Widerspruch angemeldet und keine Gegenanträge gestellt 

werden. Über Rechnung, Budget und Wahlen und wird abgestimmt. 

Will jemand zum Abstimmungsmodus reden? Das ist nicht der Fall. 

Damit erkläre ich das Bot als eröffnet. 

 

Feststellung der Präsenz 

Anwesend:  32 Stimmberechtigte 

Absolutes Mehr: 17 

2. Protokoll über das schriftliche abgehaltene Gesellschaftsbot vom 31. Juli 2020 

Das Protokoll wurde im Stadtschütz 3/2021 auf den Seiten 6 und 7 publiziert.  

Der Präsident fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine Wortmeldungen. 

Beschluss: Das Protokoll wird stillschweigend genehmigt. 

Der Präsident verdankt unserer Gesellschaftsschreiberin Caroline Weber-Widmer die 

Protokollerstellung. 

3. Jahresberichte 2020 

3.1. Jahresbericht des Präsidenten 

Der Jahresbericht des Präsidenten wurde im Stadtschütz 3/2021 Seite 9 -11publiziert. 

Der Präsident fragt nach Max Colpi lässt über den Jahresbericht abstimmen. 

Beschluss: Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig genehmigt. 

3.2. Jahresbericht der Abteilungschefs 

3.2.1  Bericht Abteilungschef G50m 

 Der Bericht von Andreas Dobmann wurde im Stadtschütz 1/2021 Seite 15 -17 publiziert. 

 Der Präsident fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine Wortmeldung. Damit haben Sie 

den Jahresbericht des Chef G50m stillschweigend genehmigt. 

3.2.2  Bericht Abteilungschef G300m 

 Der Bericht von Hansruedi Zai wurde in Stadtschützen 1/2021 Seite 13 und in allen Ausgaben 

laufend publiziert. 

 Der Präsident fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine Wortmeldung. Damit haben Sie 

den Jahresbericht des Chef G300m stillschweigend genehmigt. 

3.2.3  Bericht Abteilungschef Duckluftwaffen 

 Der Bericht von Marco Neuhaus wurde im Stadtschütz 3/2021 Seite 12-13 publiziert. 

 Der Präsident fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine Wortmeldung. Damit haben Sie 

den Jahresbericht des Chef G10m stillschweigend genehmigt. 

3.2.4  Bericht Abteilungschef Pistole 25/50m 



 Der Bericht von Oscar Scherer wurde nicht im Stadtschütz 3/2021 Seite 18 publiziert. 

 Der Präsident fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine Wortmeldung. Damit haben Sie 

den Jahresbericht des Chef Pistole stillschweigend genehmigt. 

3.3. des Liegenschaftsverwalters 

Markus Furrer berichtet folgendes: 

Zum Restaurant: Innert kurzer Zeit musste der alte Billiardraum umgebaut werden, damit die 

FCL-Fans in diesem Raum bewirten werden konnten. Es musste einen neuen Haupteingang 

gemacht werden, so wie ein Notausgang. Die kleine Küche wurde ausgebaut. Für all diese 

Arbeiten wurden CHF 53'000.- aufgewendet. Diese Umbauten wurden gemacht, dass der 

Raum in Zukunft auch eventuell anders genutzt werden kann. Weitere Investitonen hatten 

wir keine. 

Dank an Ueli und Lisbeth Achermann, Standehepaar und dem neuen Betriebsleiter Oskar 

Scherer für die gute Zusammenarbeit. 

Seine Ausführungen werden mit einem grossem Applaus verdankt. 

Der Präsident fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine Wortmeldung. Damit haben Sie den 

Jahresbericht des Liegenschaftsverwalters stillschweigend genehmigt. 

 

4. Gesellschaftsrechnung 2020 / Voranschlag Gesellschaftsrechnung 2021 

2021. Vorab macht Andreas Müller einige Ausführung zum Restaurant Schützenhaus. Wir 

konnten trotz Pandemie einen Mieter für das Restaurant gewinnen. Der neue Mieter wird 

selber in einen grossen Betrag für die geplanten Umbauten finanzieren. Er zeigt auch auf wie 

sich die Mieten entwickeln werden. Der Vertrag wurde über eine fixe Mietdauer mit 

Verlängerungsoption abgeschlossen. Wir dürfen zur Zeit noch nicht bekanntgeben werde 

der Mieter ist. Der Präsident wird noch darauf zurückkommen. 

Zur Rechnung 2020: Der Finanzchef Andreas Müller erläutert die Jahresrechnung. Diese 

schliesst mit einem Verlust von CHF 72'810.- ab. Dieser begründet sich durch 

Mindereinnahmen bei der Miete Restaurant Schützenhaus und Mindereinahmen durch 

Covid-19 bedingte Einschränkungen in der Schiessporthalle. 

Zum Budget 2021: Der Finanzchef Andreas Müller erläutert das Budget. Dieses zeigt, dass wir 

auch im Jahr 2021 mit einem Verlust abschliessen. Gründe sind dieselben wie im 2020. 

Mitgliederbeiträge 2021: Der Finanzchef Andreas Müller erläutert die Mitgliederbeiträge 2021 

und schlägt vor diese zu belassen wie bisher. 

Seine Ausführungen werden mit einem grossen Applaus verdankt. 

 

5. Revisorenbericht 2020 / Abnahme der Rechnung 2020 / Voranschlag 2021 

Jonin Melcher verliest den Revisorenbericht. 

Er fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine Wortmeldungen. 

Er beantragt der Versammlung die Rechnung 2020 sowie den Voranschlag 2021 und die 

Mitgliederbeiträge zu genehmigen, dem Kassier Andreas Müller und dem gesamten 

schützenrat Entlastung zu erteilen. 

Beschluss: Jahresrechnung 2020, der Voranschlag 2021, die Mitgliederbeiträge werden 

einstimmig genehmigt und dem Kassier Andreas Müller wie auch dem Schützenrat 

Entlastung erteilt. 

Mit einem grossen Applaus wird die Arbeit des Kassiers verdankt. 

Der Präsident bedankt sich im Namen der Gesellschaft bei den Revisoren für ihre Arbeit, 

die Sie jeweils leisten, um unsere komplexe Rechnung zu revidieren. 

 

6. Schiesskalender 2021 

Der Kalender wurde im Stadtschütz 1+2+3/2021 publiziert und kann auch herausgelöst 

werden, da dieser in der Mitte eingeheftet ist. 

Der Präsident fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine Wortmeldungen. Damit haben Sie 

den Schiesskalender 2021 stillschweigend genehmigt. 

  



7. Wahlen 

7.1. Ergänzungswahl Schützenrat Chef Marketing: David-Jimmy Ambrosi für die laufende 

Amtsperiode bis 2021 

David-Jimmy Ambrosi arbeitet im Schützenrat schon seit einem Jahr mit und betreut das 

Ressort Kommunikation. Bereits hat er die Homepage und das Reservationssystem, für die 

Schiesssporthalle, neugestaltet und entwickelt. Wir sind froh dankbar einen Fachmann für 

dieses Ressort, welches jahrelang nicht besetzt war, im Schützenrat zu haben. 

Der Präsident bittet Dave sich kurz vorzustellen. 

Der Präsident fragt die Versammlung an, ob es weitere Kandidaturen für dieses zu 

besetzende Ressort im Schützenrat gibt. 

Es gibt keine weiteren Wahlvorschläge. Der Präsident führt die Wahlabstimmung durch. 

Wahlbeschluss: David-Jimmy Ambrosi wird einstimmig mit Applaus in den Schützenrat 

gewählt. 

 

7.2. Ersatzwahl Revisor für die laufende Amtsperiode 2021 

Unsere Kamerad Jonin Melcher tritt nach 10 Jahren als Revisor zurück. Als Ersatz konnte Bruno 

Kaufmann gefunden werden. Vorstellen müssen wir Ihn nicht er ist Gesellschafter seit 6 

Jahren. 

Er fragt die Versammlung an, ob es weitere Kandidaturen für das Amt eines Revisors gibt. 

Es gibt keine weiteren Wahlvorschläge. Der Präsident führt die Wahlabstimmung durch. 

Wahlbeschluss: Bruno Kaufmann wird einstimmig mit Applaus als Revisor gewählt. 

 

8. Ehrungen 

Gesellschaftsveteranen 25 Jahre Mitglied:  

Greter Jean-Pierre Sous L`Eglise 69  1971 Grimisuat nicht anwesend 

Schrut Albert Zumhof-Tersasse 11 6010 Kriens nicht anwesend 

Nussbaumer Manuela Dangelstrasse 4 8038 Zürich nicht anwesend 

 

Gesellschaftsveteranen 10 Jahre Mitglied und älter als 60 Jahre:  

Küttel Armin Mittlerhusweg 39 6010 Kriens 

Rudolf Urs Tälliweg 5 6438 Ibach nicht anwesend 

 

Freimitglieder 50 Jahre Mitglied und über 75 Jahre alt:  

Staub Werner Kantonsstrasse 22 6048 Horw entschuldigt 

Marti Adolf Mühlemattweg 2 6045 Meggen nicht anwesend 

 

Ehrung Chargierte 

Unser langjähriger Revisor Jonin Melcher hat sein Amt heute weitergegeben. Er hat von 2011 

bis 2020 drei Amtsperioden unserer Gesellschaft als Revisor gedient. Diese Arbeit möchten 

wir Ihm herzlich verdanken. Der Präsident überreicht ihm eine Wappenscheibe «Tellenbueb» 

und bitte um einen Applaus für Jonin. 

 

Weiter hat Magi Métry ihr Ressort Bundesübungen per Ende 2020 niedergelegt. Sie betreute 

dieses Ressort von 2014 bis Ende 2020. Auch Ihr möchten wir ihre Dienste für unsere 

Gesellschaft herzlich verdanken. Der Präsident überreicht ihr eine Wappenscheibe 

«Stadtschütze» und bitte um einen Applaus für Magi. 

 

Ernennung zum Ehrengesellschafter 

Jetzt komme ich zu einem Kameraden, der sehr viel für unser Gesellschaft geleistet hat. 

1998 bis 2000 Schützenmeister Pistole und Schützenrat 

2019 bis 2000 Chef Abteilung Pistole 25/50m und Schützenrat 

2002 bis 2020 Vizepräsident und Oberschützenmeister und Schützenrat 

Während seiner Amtszeit begleitete er auch verschiedenen Projekte wie 

2002 bis 2004 Lärmsanierung Kurzdistanzanlagen Zihlmatt 

2007 bis 2014 Mitarbeit in der Bau- und Planungsgruppe unserer Schiesssporthalle 

2007 bis 2018 Bodensanierung der Schiessanlagen Allmend/Zihlmatt 

Die Liste würde sich endlos ergänzen lassen. Zusammengefasst kann man sagen ein 

Schaffer für unser Gesellschaft. 

Jetzt wissen alle von wem ich spreche. 



Der Schützenrat beantragt dem Gesellschaftsbot Roman Zinniker zum Ehrengesellschafter 

zu ernennen. 

Der Präsident führt die Abstimmung durch. 

Wahlbeschluss: Roman Zinniker wird einstimmig mit Applaus zum Ehrengesellschafter 

ernannt. 

Er überreicht Roman auf seinen Wunsch eine spezielle Plakette und bitte um einen Applaus 

für Roman 

 

9. Absenden Jahreskonkurrenzen Druckluftwaffen 

Der Präsident gibt das Wort an Marco Neuhaus für das Absenden der Jahreskonkurrenzen 

Druckluftwaffen. 

Ehrung: Titel an der Schweizermeisterschaft 2020 

Bernet Oskar Schweizermeister Pistolen Auflageschiessen, 

Bernet Oskar, Küttel Armin, Ronny Egger, Schweizermeister Gruppe Pistole Auflageschiessen. 

Marco Neuhaus überreicht ein Präsent. 

Die Erfolge werden mit einem grossen Applaus gewürdigt 

 

10. Anträge des Schützenrates  

Der Schützenrat hat keine Anträge an das Bot.  

Dieses Traktandum entfällt, wie eingangs erwähnt. 

 

11. Anträge von Mitgliedern (Art. 20 der Statuten) 

11.1. Anträge von Mitgliedern an das Bot 2021 

 Wie eingangs erwähnt sind seitens der Mitglieder keine Anträge eingegangen.  

Dieses Traktandum entfällt. 

 

11.2. Antrag an das BOT 2019 / Strategie der Gesellschaft (Leitbild) 

 Der Präsident stellt den Gesellschaftern das Konzept der erarbeiteten Massnahmen, sowie 

die geplante Umsetzung und Termine vor. Umsetzung. 

 Für die Umsetzung braucht es aber dringen Gesellschafter die bereit sind sich zu engagieren 

 

12. Verschiedenes 

12.1  Information Restaurant Schützenhaus 

Wie Ihr alle wisst, musste unser letzter Pächter in Folge Covid-19 auf Grund des Umsatzeinbruches 

Konkurs anmelden.  

Ein Restaurant in der Corona-Zeit zu verpachten ist fast unmöglich, dennoch kannten wir einen 

Pächter für das Restaurant Schützenhaus finden. Der Vertrag konnte per 1. September 2021 für 10 

Jahre mit je zwei Verlängerungsoptionen von fünf Jahren abgeschlossen werden. 

Der neue Pächter wird in Umbauten von Zimmer, Wohnung, Küche ca. CHF 1 Mio auf seine Kosten 

investieren. 

Die Wiedereröffnung ist im Frühjahr 2022 geplant. 

Was wir euch heute nicht sagen dürfen ist, um wen es sich beim Pächter handelt, denn es wird 

kommenden Mittwoch oder Donnerstag eine Presskonferenz stattfinden, bis dahin haben wir auf 

Wunsch des Pächters Stillschweigen vereinbart. 

Wir werden sobald die Medienkonferenz stattgefunden hat auf unserer Homepage informieren. 

Wir sind jedoch sehr froh, einen Pächter gefunden zu haben. Ich möchte meinen Kameraden 

Andreas Müller, Max Colpi und Markus Furrer herzlich danken für die enorme Arbeit, die sie dazu 

geleitet haben. 

12.2 Helferaufruf ESF 2020 

An den Wochenenden 8. bis 10 Oktober und 15. bis 17. Oktober findet in der Messehalle 1 auf der 

Allmend die Schützenfestwoche statt. Pro Tag werden ca. 180 Helfer benötigt. Wer mithelfen kann 

möge sich bitte in der Liste, welche in Zirkulation ist, einzutragen. 

Der Präsident informiert auch noch über das Festprogramm. 

12.3. Verschiedenes 

Der Präsident fragt nach Wortmeldungen. 

Max Colpi ruft alle Stadtschützen auf mit auf’s Rütli zu kommen, um gemeinsam den Rütligeist zu 

zeigen und zu pflegen. 



Der Präsident fragt nach weiteren Wortmeldungen. Es gibt keinen weiteren Wortmeldungen. 

Der Präsident bedankt sich für die Teilnahme am Bot und die speditive Behandlung der Traktanden 

und lädt zum Imbiss ein. 

Er wünscht allen für den Rest der laufenden Schiesssaison gut Schuss im 2021 und schliesst mit 

traditionellen dreimaligem Allewil Guet Schuss. 

Das Bot ist geschlossen. 

 

 

Schluss des Bot: 20.20Uhr 

Die Gesellschaftsschreiberin 

 

 

 

Caroline Weber-Widmer 

 


